

SAGARPA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA,
GANADERÍA, DESARROLLO RURAL,
PESCA Y ALIMENTACIÓN



**INFORMACIÓN GENERAL
OPINIÓN
CARTONES**

DUELO EN LA IGLESIA ORTODOXA

EPN, EN LAS EXEQUIAS DEL
ARZOBISPO CHEDRAUI

El presidente Enrique Peña Nieto asistió a las exequias de Antonio Chedraui, arzobispo de la Iglesia Ortodoxa de México, Venezuela y el Caribe. Peña Nieto dio el último adiós al religioso en la Catedral Ortodoxa de San Pedro y San Pablo en Huixquilucan, Estado de México, quien falleció ayer.

Éste es el primer día del duelo que la Iglesia Ortodoxa estableció en memoria de su líder que murió a la edad de 85 años víctima de cáncer. (Cecilia Téllez Cortés).

El periodista Álvaro Delgado sacó una manta durante evento de EPN

LLEVAN PROTESTA POR CRÍMENES A LOS PINOS

Rolando Ramos
EL ECONOMISTA

“**B**asta de sangre. Rectifique, Presidente. #NiUnoMas”, se leía, en letras rojas y negras, sobre el trozo de tela blanca que Álvaro Delgado, reportero de la revista *Proceso*, sostuvo por unos minutos, con ambas manos en alto y de pie, frente al presidente Enrique Peña Nieto.

La protesta, en demanda del cese de asesinatos de periodistas en México, tuvo lugar en el salón Adolfo López Mateos de la residencia oficial de Los Pinos.

“Déjenle que exhiba. Señores, amigos del Estado Mayor (Presidencial), déjenle que exponga su manta. Estamos hablando de espacios plurales y de libertad a la expresión”, ordenó el mandatario mexicano, interrumpiendo su discurso, al ver que los elementos castrenses rodearon al manifestante.

El gesto arrancó aplausos del auditorio —que se levantó de sus lugares—, en su mayoría compuesto por empresarios y comunicadores de la industria de la radio y la televisión invitados al evento en que el titular del Ejecutivo federal atestiguó el cambio de presidente del Consejo de la Comunicación. Voz de las Empresas.

“Y a los amigos del periodismo les reitero”, completó Peña Nieto mientras pidió a la audiencia tomar asiento, “el compromiso que tiene este gobierno para generar, repito, las mejores condiciones para el ejercicio libre de su profesión”.

Antes había dicho que el gobierno de la República comparte la convicción de Rogerio Azcárraga Madero, presidente de Grupo Fórmula, a quien acababa de entregar el Premio Nacional de la Comunicación 2017, de que el ejercicio libre del periodismo es una condición indispensable en toda sociedad democrática.

“Por ello, este gobierno es y seguirá siendo respetuoso de la libertad de expresión y de la pluralidad de voces que se expresan en los medios de comunicación. Seguiremos trabajando para fortalecer las condiciones que se requieren para un ejercicio pleno de un periodismo profesional y riguroso. Seguiremos respaldando también el trabajo de quienes, como el Consejo de la Comunicación, inspiran a millones de personas con ideas, valores y reflexiones para crear”, alcanzó a expresar antes de que el manifestante se hiciera observar.

Finalmente, retomando la pregunta con que Federico López Otegui, presidente de dicho consejo para los próximos dos años, abrió su discurso, pidió: “Pensemos cada uno cómo y aportando qué puede comprometerse de mejor manera con México. Dejo hecha esta reflexión”.

ramos@eleconomista.com.mx

Impulsan EU y México plan para que CA sea “segura”

■ Abordan con gobernantes de Guatemala, Honduras y El Salvador problemas de narcotráfico y migración

■ Tillerson y Videgaray encabezan cita en Miami

■ Rex Tillerson plantea salvaguardar fronteras y promover el desarrollo Propone Videgaray enfrentar unidos migración y crimen organizado en CA

■ El secretario de Estado pide cooperación para proteger la economía del Triángulo Norte

■ NOTIMEX Y AFP

MIAMI.

El canciller mexicano Luis Videgaray Caso y el secretario de Estado estadounidense, Rex Tillerson, se reunieron este jueves en esta ciudad para analizar los asuntos más problemáticos con mandatarios de Guatemala y Honduras, así como con el vicepresidente de El Salvador. Tres países centroamericanos azotados por el narcotráfico, la violencia y la migración.

La Conferencia para la Prosperidad y la Seguridad en Centroamérica, que termina este viernes, reúne además a especialistas con la finalidad de discutir las opciones legales y económicas para combatir el narcotráfico y el crimen organizado.

Ante los presidentes de Guatemala, Jimmy Morales, y de Honduras, Juan Orlando Hernández; así como del vicepresidente de El Salvador, Óscar Ortiz —cuyos países forman el denominado Triángulo Norte de Centroamérica—, Videgaray se pronunció por trabajar “en equipo como naciones soberanas”, refirió Notimex.

Afirmó que el desarrollo de Centroamérica es de “responsabilidad compartida” y un “esfuerzo de colaboración y de trabajo en equipo” con países “hermanos”.

“Estados Unidos está animado por los trabajos que se hacen en el Triángulo Norte en bien

de la seguridad económica, para volverse un buen lugar para la inversión. Se tiene que combatir la corrupción, la burocracia, se tiene que ver una reforma fiscal, un compromiso por todas estas medidas aumentará la competitividad del Triángulo Norte de Centroamérica, algo que animará a invertir al empresariado”, expuso Videgaray en artículo publicado en el diario *La Jornada*.

En la sesión inaugural de la Conferencia sobre Prosperidad y Seguridad en Centroamérica, co auspiciada por México y Estados Unidos, Videgaray Caso señaló que “migración, seguridad, desarrollo económico, estabilidad y prosperidad, son retos compartidos.

“Involucrando a la sociedad civil, al sector privado, a las organizaciones no gubernamentales y trabajando juntos, tenemos una mucho mejor oportunidad de atender el problema que nos convoca”, subrayó.

Videgaray precisó que los retos en materia migratoria y de seguridad “son síntomas de una problemática estructural”, y agregó que si se quiere avanzar hay que tener temas de fondo “como desarrollo, de generación de empleos y de prosperidad”.

Planteó que este desarrollo debe ser “sostenible y sustentable”, además de “inclusivo”, que implique más infraestructura y más empleos, pero también

oportunidades para las pequeñas y medianas empresas y para los pueblos indígenas; así como respeto a los derechos humanos.

El canciller expresó el compromiso de su país de trabajar en conjunto y destacó que “la voz de México y la voz del presidente Enrique Peña Nieto contundentemente dicen sí”.

Por su parte, Tillerson se pronunció por “proteger fronteras”, y promover el desarrollo, tras señalar que “sin seguridad no es posible tener estabilidad”.

Consideró que una Centroamérica “más segura y más próspera será útil para vencer a los cárteles del narcotráfico”. Se pronunció por la cooperación “para proteger” la economía formal de la región del Triángulo Norte, y dijo que un mercado laboral legal, ordenado, “es imprescindible” para el desarrollo de esa zona.

Tillerson planteó agilizar los sistemas de aduanas para promover la inversión en infraestructura y dijo que el acceso a Internet también “es imprescindible”.

El vicepresidente de Estados Unidos, Mike Pence, anunció un recorte de la ayuda al combate al narcotráfico en Centroamérica, al tiempo que prometió blindar la frontera a las drogas y la migración ilegal. También anunció que viajará este año a América Central y del Sur, en fecha por definir,



Página 1 de 2
S 92700.00
Tam: 515 cm2

Continúa en siguiente hoja

“para seguir realizando el buen trabajo que se ha estado haciendo”.

Dijo que el gobierno de Trump dispondrá de 460 millones de dólares para la asistencia a los tres países del Triángulo Norte.

Esta cifra, que aún debe ser aprobada por el Congreso para el presupuesto 2018, es bastante menor a los 650 millones de asistencia al Triángulo Norte aprobados bajo la presidencia de Barack Obama para 2017.

Al encuentro asisten funcionarios de otros países, como Belice, Canadá, Chile, Colombia, Costa Rica, Nicaragua, Panamá, España y la Unión Europea, así como del Banco Interamericano de Desarrollo, del Fondo Monetario Internacional y del Banco Mundial.

Tráfico de drogas, violencia de pandillas y otras formas de delincuencia han provocado unos 50 mil homicidios en tres años en los

países del Triángulo Norte.

La inseguridad, combinada con la corrupción y la falta de oportunidades económicas y de desarrollo han contribuido a una salida masiva de residentes de esos países que han emigrado a Estados Unidos.

La reunión se realiza en momentos en que el gobierno del presidente Donald Trump pretende recortar los gastos en asistencia a sus vecinos.

“Buscamos impulsar la seguridad estadounidense, garantizar nuestras fronteras y avanzar en nuestro interés económico”, indicó Tillerson al abrir la sesión.

“Promover la prosperidad en Centroamérica es componente central en este esfuerzo”, añadió. “Lo que sucede en los países del Triángulo Norte afecta directamente la seguridad y el interés económico de Estados Unidos y

otros países de la región.

“Una Centroamérica convulsa, con falta de oportunidades, con violencia, es un riesgo tremendo para Estados Unidos, para México y para la región. Por el contrario, una Centroamérica próspera y en paz es la mejor inversión de Estados Unidos en favor de su pueblo y, desde luego, una gran inversión para nosotros”, afirmó el presidente hondureño Juan Orlando Hernández.

Durante la reciente crisis migratoria, el gobierno del entonces presidente Barack Obama diseñó el plan Alianza para la Prosperidad, que incluía enormes recursos en ayuda económica y medidas para combatir la inseguridad urbana. El plan fue aprobado por el Congreso estadounidense, pero el gobierno de Trump anunció recortes al presupuesto para la región.



Miguel Ángel Osorio Chong, titular de Gobernación de México; John F. Kelly, de Seguridad Interior de Estados Unidos; el vicepresidente Mike Pence; Rex Tillerson, secretario de Estado, y el canciller mexicano Luis Videgaray Caso, en la inauguración de la Conferencia sobre Prosperidad y Seguridad en Centroamérica, en la Universidad Internacional de Florida, en Miami ■ Foto Afp